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令 和 ５ 年 第 １ 回 臨 時 会 会 議 録 
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令和５年第１回伊江村議会臨時会議事日程（第１号） 

 

令和５年２月21日（火）午前10時00分 開 会 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１  会議録署名議員の指名（９番亀里敏郎議員・10番名嘉 實議員） 

第２  会期の決定 

第３  議長の諸般の報告 

第４  村長の行政報告 

第５ 議案第１号 伊江村総合運動公園野球場サブグラウンド整備工事の請負契約について 

第６ 議案第２号 令和４年度伊江村一般会計補正予算（第７号） 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、令和５年第１回伊江村議会臨時会を開会いたします。 （開会時刻10時00分） 

 本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第127条の規定によって９番 亀里敏郎議員、10番 名嘉 實議員を指名し

ます。 

 日程第２ 会期の決定について議題とします。お諮りします。 

 本臨時会の会期は、本日１日間にしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって会期は、本日１日間に決定しました。 

 日程第３ 議長の諸般の報告を行います。 

 私の主な出張等について、報告します。 

 １月６日、県商工会合同新年会が宜野湾市のラグナガーデンホテルで開催され、出席しました。 

 １月19日、国・県出先機関の長及び関係団体と北部市町村との新年会が名護市のゆがふいんホテルで開催

され、出席しました。 

 １月23日、九州各県町村議会議長会が大分県で開催され、出席しました。 

 １月27日、北部建設業協会賀詞交換会が名護市のゆがふいんホテルで開催され、出席しました。 

 ２月３日、沖縄県議会新沖縄振興・公共交通ネットワーク特別委員会の皆様が、伊江島空港利活用に向け

た視察・調査に訪れ、活発な意見交換を行いました。名城村長はじめ、執行部の皆様のご対応ありがとうご

ざいました。 

 ２月６日から８日の間、全国議長会理事会及び第74回定期総会が東京都で開催され、出席しました。 

 ２月10日、農業集落排水事業の先進地視察のため委員の皆さんと恩納村及び金武町の各施設を視察しまし

た。 

 ２月13日、県町村議会議長会定例理事会及び第52回定期総会が那覇市の自治会館で開催され、出席しまし

た。 

 ２月14日、県離島振興市町村議会議長会第14回定期総会及び研修会が那覇市の自治会館で開催され、出席

しました。 

 ２月15日、県町村議会議員研修会が那覇市のパシフィックホテルで開催され出席しました。また、与那原

原町役場・議会の庁舎視察を行いました。 

 これで、諸般の報告を終わります。 

 日程第４ 村長の行政報告を行います。村長から行政報告の申し出がありましたので、これを許します。 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 令和５年第１回伊江村議会臨時会を招集しましたところ、全議員の御出席を賜り心から感謝を申し上げま

す。 

 それでは行政報告を行います。 

 １点目に、おきなわフィナンシャルグループとの包括的連携協定書の締結について報告いたします。令和

５年１月12日、沖縄銀行本店において、おきなわフィナンシャルグループと伊江村を含めた本島周辺離島９

町村との包括的連携協定が締結されました。本協定は離島自治体が抱える課題解決へ向けた取り組みを強化

し、地域の活性化やＳＤＧｓ持続的可能な開発目標にもつなげることを目指す内容となっております。おき
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なわフィナンシャルグループとの総合連携により、本村の地域振興や地域経済活性化に向けた取組が今後期

待されており、今後活用に向けて今取り組もうとしているところでございます。 

 ２点目に、おきなわ花と食のフェスティバル2023の開催と村関係者の表彰について、御報告いたします。

令和５年１月21日と22日の両日、那覇市の県立武道館周辺において「おきなわ花と食のフェスティバル2023」

が４年ぶりに開催されました。花卉野菜品評会では、花卉大菊部門で東江前区の藏下良彦氏が、小菊部門で

は、西江上区の島袋利幸氏が金賞を受賞いたしました。野菜、ラッキョウ部門では、西江上区の山城一文氏

が金賞及び沖縄県農業協同組合中央会会長賞の特別賞を受賞されております。なお、藏下良彦氏は最高賞と

なる農林水産大臣賞を受賞したほか、園芸拠点産地優良生産農家表彰も受賞されております。また花卉産地

活動表彰の創意工夫部門では、輪ギク栽培における薬剤散布機を自作した西江上区の並里幸宏氏が受賞され、

野菜産地活動表彰の創意工夫部門では、にんにく鱗片分割機を自作した西江上区の大城淳吉氏が４年連続の

受賞という偉業を成し遂げております。このように数多くの農家が受賞されたことは、日ごろの農家の皆さ

んの生産向上に向けた卓越した栽培管理技術の賜物であり、今後とも本村連携振興の発展に資するものと期

待をしております。なお、受賞者一覧を別紙資料としてお配りしておりますので、後ほど御覧いただき生産

者の皆様を激励いただきますようお願いを申し上げます。 

 ３点目に、離島フェア2023優良特産品の受賞についてでございます。「離島フェア2023」が１月19日に豊

見城市のイーアス沖縄豊崎で開かれ、伊江島産の小麦の生産や加工商品を手がける農業生産法人いえじま家

族 玉城堅徳社長の商品「伊江島ぴしご」が優良特産品の食品部門で優秀賞に輝きました。２月１日には、

伊江村役場で伝達表彰が行われ玉城社長に賞状と記念の盾が贈られております。同社は、小麦のチップス

「ケックン」をはじめ、島の新たな特産品製造に大きく寄与しており、関係者に対し敬意と感謝を申し上げ

ますとともに、今後の御発展を祈念いたします。 

 ４点目、2023おきなわ島ふ～どグランプリ＋（プラス）の開催と村関係者の表彰について、御報告いたし

ます。2023おきなわ島ふ～どグランプリ＋の開催と表彰について、御報告いたします。２月11日土曜日から

12日日曜日の両日、那覇市のパレットくもじ前広場で、県の地域農産物活用支援事業を活用した新商品開発

に取り組んだ10事業者の商品の中からグランプリを決定する2023おきなわ島ふ～どグランプリ＋が開催され

ております。本村からは、有限会社伊江食品が100％伊江島産の落花生と黒糖を使用した新商品のピーナッ

ツ菓子、「手づくりかちわりキャラメリゼ」を出品いたしました。審査員９人と一般消費者721人による投票

の結果、優秀賞と一般投票で最多得票の商品に与えられる特別賞、一般消費部門者部門の２つの部門で表彰

を受けております。本グランプリは８年前から開催されており、２冠を受賞したのは初の快挙であります。

特に一般投票においては、伊江村郷友会をはじめ本島在住の村関係者の投票のほか、県外から訪れた観光客

からも贈答したい商品、沖縄らしさを感じる商品などの項目で高い支持を得ております。この受賞は商品を

製造した伊江食品の御努力のほか、落花生の生産から出荷、製造に携わった多くの関係者の取組の賜物であ

り、今後のさらなる落花生の生産拡大や商品開発の働きに弾みをつけるものと期待をしております。 

 ５点目に、日立製作所の野球部の秋季キャンプの実施について御報告いたします。本村で４年ぶり３回目

となる日立製作所野球部、総勢38人による春季キャンプが２月17日から28日の12日間、村野球場主会場に行

われております。22日には島の子ども達を対象とした野球教室を開催いただく予定となっております。本村

で充実したキャンプが行われ、今シーズンの日立製作所野球部が社会人野球において活躍されることを御期

待申し上げますとともに、村民におかれましても練習風景を御覧いただき、選手を激励されますようお願い

を申し上げる次第でございます。 

 ６点目に、建設事業の執行状況について、令和４年12月定例会以降の建設事業の執行状況については、配

付した資料のとおり、工事３件、委託業務６件を執行いたしましたので、御報告をいたします。 
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 以上で行政報告とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 以上で、村長の行政報告を終わります。 

 日程第５．議案第１号 伊江村総合運動公園野球場サブグラウンド整備工事の請負契約について、議題と

いたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第１号 伊江村総合運動公園野球場サブグラウンド整備工事の請負契約についての提案理由を御説明

申し上げます。 

 契約金額が１億4,630万円、契約の相手方、有限会社真組・有限会社蔵下組特定建設工事共同企業体。代

表者、伊江村字川平396番地、有限会社 真組、代表取締役 浦崎直幸と契約をしたいと考えております。 

 今回の工事につきましては、伊江島補助飛行場周辺まちづくり支援事業等を活用して、野球場に隣接する

野球場の附帯施設としてサブグラウンドを整備する事業のうち、今回は土木工事であります。なお詳細につ

きましては、教育行政課長より説明をさせたいと思います。御審議のほどよろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 それでは議案第１号の提案理由、詳細の御説明を申し上げます。お手元に配布しております資料に基づい

て御説明を申し上げます。 

 主な今回の契約の工事概要は、事業面積が8,054平方メートル、敷地造成工事として現況今、球場と体育

館よりも地面が高くなっておりますが、掘削工が１万9,800立方メートル、これにより野球場と体育館の地

面の高さと同じ面整備を行います。グラウンド施設工としまして赤土と砂の混合砂のグラウンド4,856平方

メートルを整備し、グラウンドの周辺には高麗芝の張芝を2,000平方メートル、それと周囲にリュウキュウ

マツとクロキの植栽、雨水排水工、管理施設工としてバックネットの整備と、この施設周辺の道路に高さ

110センチのフェンス付きガードレール141メートル設置を行います。また、ブルペン部分の土木工事として、

ブルペン周辺の造成と、あとマウンド、あとブルペン内の張芝、人工芝の面整備を行う予定でございます。

本工事は防衛局から１月12日付繰越し承認をいただいております。契約につきましては、工期を令和５年３

月31日として契約を行います。その後、３月定例議会におきまして繰越明許費の手続を行った後に、実質工

期であります10か月として令和５年11月末に工事を完了する工期延長の改定契約を行い事業実施する計画で

ございます。 

 なお、今年度計画をしておりましたブルペン及びダッグアウトの建築工事につきましては、防衛局との調

整により令和５年度の予算で事業を執行するという計画になっておりますが、工事の完了につきましては、

土木工事と併せまして令和５年11月末の完了を行う計画としております。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。御審議のほどよろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 周辺の道路との高低差といいますか。一番高いところで幾らぐらいあるのか、ちょっと教えてください。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 一番高低が高いのが、この図面でいいますと北側、ちょうどライトから道路に面したのり面のところが道

路とグラウンドの高低差が一番高い面になっています。2.9メートル、約３メートルの高さが、ここが一番

高い面となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 これは少年野球等にも対応する、そういった変更にもなり得るのか。 

 それと毎年１月に開催されている大会等で使用される予定があるのかどうか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 少年野球の大会等にこのグラウンドが使えるかというご質疑でございますが、村内のスポーツ少年団の野

球団監督、コーチともいろいろ状況をお伺いしておりますが、この図面でいいますとライト線のこの長さ56

メートルという部分が若干短いのかなということではありますが、現在、西小学校のグラウンドにおいても

伊江島交流大会、１月の少年野球の大会を開催会場として使用しております。そことそんなに距離的には変

わらないということと。先ほど申し上げましたライト部分ののり面と、あとガードレール付きフェンスの高

さがございますので、野球の関係者に伺ったところ少年野球の大会開催の会場としては使用できるというふ

うに考えております。ですから来年の１月の大会が球場とサブグラウンド、両会場で開催を考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 あと１点、フェンス付きガードレールのフェンスの高さ、普通フェンスといったら２メートルぐらいの間

隔ですが、その後ろにはゴルフ場とか野球練習場に使われている電柱を立ててネットやりますよね。そう

いった設備も入っているんですか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 今回の周辺のガードレールのフェンス整備につきましては、フェンスの高さが１メートル10センチになっ

ております。この考え方としましては、防球ネットという考えではなく転落防止ということで、防衛局と調

整をして、そういった用途の転落防止のフェンス、ガードレールということでの整備ということでございま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 確認させてほしいんですけれども、グラウンド部分は混合土舗装（赤土）というふうになっていますけれ

ども、周辺は高麗芝張るけど、このグラウンド部分は土のままだということなのかな。近隣に葉タバコ、輪

ギクがあるので、この土砂が飛散しにくい土ということで確認していいですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 このグラウンドについては、赤土と砂を混ぜた混合土というような面のグランド、土のグラウンドとなっ

ております。飛散しないような薬剤というのもございます。そういったものも今後検討していきながら周辺

に飛散しないような管理をしていきたいと考えております。 

 当初、昨年度設計したときには、今の現況の高さで面整備を行うということで設計を行い、それをまた掘

り下げて地面のレベルをほかの施設とあわせる変更を行ったときにも、なるべく地面高を低くして、北側も

擁壁の面で飛散を防ぐとか、そういったところも周辺に配慮した形で設計変更を行ったという考えもござい

ます。当然、周辺の農作物に影響を及ぼさないような管理をしっかり行ってまいりたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 了解しました。その辺を配慮した設計であるということを確認できました。この周辺の道路も幅員の狭い

道路です。大型車両も利用した工事となると思いますが、ぜひ近隣の農家とトラブルにならないように工事

のほう進めていただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 私も、今島袋 勉議員が話した件で、防球ネットの必要性はないのかなと思いまして質問しますが、左側

にある屋内体育館の窓とか、あるいは北側の畑とかにボールが飛んでいくとか。施設に被害が起こらないの

かどうか。検討されていますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 こういった砂の飛散もそうですが、ボールがその施設外に飛んだときの周辺への影響というものも当然、

考えていかなければいけないということではございます。体育館側につきましては、図面でも示しています

ブルペンまでの70メートル、かなりレフト側については距離がございます。少年野球に限って言いますと、

それを超える直接、被弾するような距離感にはないのかなというふうに考えています。 

 ブルペンに関しては、防球を対策としてネットを張るとか、今後やるということも視野に入れながら考え

ていきたいと思っております。特に56メートルの北側の部分につきましては、本来であればもうちょっとこ

の防球ネットという形で、フェンス高も高くしたいという考えも当初持っておりましたが、構造上サブグラ

ウンドという用途上、あまり大会というところを表に出すような附帯施設ではなくて、内野のノックとか連

携とか、そういったサブグラウンドという位置づけということもありまして、この転落防止という部分の整

備、この補助事業ではそういったもので行うという調整に至っております。また今後、運用する中で、そう

いった御迷惑をかけないように、さらにそこに嵩増しして防球ネットを張るとか、そういったものもしっか

りとやっていきたいというふうに考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第１号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託
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を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第１号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第１号 伊江村総合運動公園野球場サブグラウンド整備工事の請負契約について、採決しま

す。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第１号 伊江村総合運動公園野球場サブグラウンド整備工事の請負

契約について、原案のとおり可決されました。 

 日程第６ 議案第２号 令和４年度伊江村一般会計補正予算（第７号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第２号 令和４年度伊江村一般会計補正予算（第７号）の提案理由を申し上げます。 

 令和４年度伊江村一般会計補正予算（第７号）は、次に定めるところによりたいと思います。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ7,382万5,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ78億312万4,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお、詳細にわたっては、事項別明細書をもって、各担当課長から御説明申し上げますので、御審議方よ

ろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 それでは事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。10款１項１目国有提供施設等所在市町村交付

金128万円の計上でございますが、大変申し訳ございません。12月定例会において補正計上したこの助成交

付金額を誤って今回、再度計上してございます。補正額は来る３月定例会におきまして再度また、減額補正

にて計上させていただきたいと考えております。今後におきましては、このようなことがないようにチェッ

ク、確認等をしっかりと行ってまいりたいと考えております。今回大変申し訳ございません。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入２ページをお願いいたします。12款１項１目地方交付税5,233万8,000円の計上は、１節細節１．普通

交付税で、昨年10月28日に閣議決定されました物価高克服経済再生実現のための総合経済対策に伴い、今年

度に限り基準財政需要額の費目に臨時経済対策費が創設されたことに伴う普通交付税の再算定による増額補

正でございます。昨年の12月９日付で交付決定通知がございますので、計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳入３ページです。16款２項２目衛生費国庫補助金176万6,000円の計上は、２節、細節104．出産・子育

て応援交付金事業でございます。国の令和４年度２次補正で、安心して出産・子育てができる環境整備を目
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的に創設されました妊娠期から出産、子育てまでの相談支援の充実と経済的支援を実施する事業でございま

す。妊娠届けを提出した妊婦１人に付き、出産応援交付金として５万円相当、出生した子ども１人に付き、

子育て応援交付金として５万円相当を支援します。対象はさかのぼって令和４年４月１日以降、今年２月ま

でに出生した子ども19人と、妊娠届を提出した妊婦さん15人の計34人、合計すると265万円になります。国

庫補助金３分の２の176万6,000円の計上でございます。 

 次の４ページをお願いします。17款２項３目衛生費県補助金、２節細節101．の県６分の１補助の44万

1,000円の計上でございます。また歳出でも説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入５ページをお願いいたします。19款１項３目総務費寄附金1,800万円の計上は、２節細節１．ちゅら

島づくり応援寄附金で１月末現在で寄附件数3,111件、寄附額で4,587万円余りの実績がございますので、年

度末までに4,800万円の寄附を見込み計上してございます。 

 次に歳出の説明に移ります。歳出１ページ、１款１項１目議会費１万円の計上は、細節２．職員給与でご

ざいますが、１万円の不足がございますので、増額し計上してございます。 

 歳出２ページをお願いいたします。２款１項１目一般管理費1,210万6,000円の計上は、７節報償費から12

節の委託料までは、ともに細節551．ちゅら島づくり応援寄附金業務で寄附金の大幅な増額により、不足し

ている返礼品代を報償費へ880万円、11節役務費は電子決済に係る手数料で129万6,000円、12節委託料につ

きましては、ふるさと納税業務を代行委託している事業者への寄附金増額に伴う委託料を計上してございま

す。４目財産管理費630万2,000円の減額計上は、24節細節101．財政調整基金積立金1,219万6,000円の減額

につきましては、本補正予算の財源調整額としての減額措置するものでございます。細節107．ちゅら島づ

くり応援基金積立金589万4,000円は、今後の基金事業に充当したく積み立てる措置でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳出３ページです。４款１項３目母子保健事業費265万円の計上は、19節細節410．出産・子育て応援交付

金事業です。対象者は令和４年４月１日以降、今月２月まで出生した19人には出産応援交付金５万円と、子

育て応援交付金５万円の計10万円を支援します。妊娠届を提出した方15人には出産応援交付金５万円を交付

いたします。なお、今年３月以降の妊娠届、出生届対象者は令和５年度予算として４月以降に手続を進めて

いきます。これまで本村でも面談や妊婦さん教室をはじめ、産後ケアや船賃、宿泊助成などを実施しており

ますが、加えて妊娠期から出産・子育てまで一貫した相談支援と経済的支援を実施してまいります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ４目環境衛生費79万円の増額計上でございます。10節需用費細節６．修繕料は聖苑火葬１号炉の炉内のレ

ンガの崩落での修繕と、棺桶を乗せる台車のバッテリーの不具合で台車が途中で止まったりするということ

で、バッテリー２台の交換であります。どちらも火葬業務に支障があり至急、修繕と交換が必要であります

ので増額をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 
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○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 歳出４ページをお願いします。６款１項４目複合作物振興費198万3,000円の計上は、10節細節６．修繕料

は、次の５ページの２目林業振興費の修繕料からの組替えでございます。平成28年度に一括交付金事業を活

用し、アジアン野菜強化型パイプハウスの実証ハウスを設置しました。その後、台風や強風などにより塩害

を受けてフィムルの破れ、巻き上げ機の破損などがあり、各資材の破損を修繕するための修繕費でございま

す。５目畜産業費2,600万円の計上は、18節細節664．伊江村肉用牛飼料価格差補助支援事業2,600万円は、

令和３年度と比較した令和４年度分の配合飼料の価格上昇分について、基金事業である配合飼料価格安定制

度と国の事業と県の事業の高騰緊急対策事業、３つの補助事業がございますが、それで補えない農家が負担

する残りの実質上昇分の金額に対して、村単独事業として支援するものであります。今説明したのは配合飼

料の補助ですが、合わせて粗飼料についての補助飼料は現時点では基金事業である配合飼料価格安定制度の

みとなっていることから、その制度の支援を除いた農家が負担する実質価格上昇分について、村単独事業と

して粗飼料に対する補助、支援でございます。 

 歳出５ページをお願いします。２項林業費、２目林業振興費の198万3,000円の減額計上は、先ほど４ペー

ジで説明しましたアジアン野菜強化型パイプハウス修繕費への組替え補正でございます。 

 歳出６ページをお願いします。３項２目水産業振興費468万7,000円の計上は、11節細節629．伊江村陸上

養殖場施設整備事業13万7,000円の計上は、建築確認手数料に不足が見込まれるための計上でございます。

18節細節627．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業455万円の計上は、原油価格の高騰並びに新型コロナ

感染拡大等の影響を受けている漁業者の支援を図るべく製氷施設の電気料の一部を助成することによって、

漁業者の氷代の高騰を抑制することを目的とする補助金でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳出７ページをお願いいたします。７款１項１目商工総務費2,332万9,000円の増額補正です。３節職員手

当等、細節４．住居手当は１月から新たにアパートに入居した職員がいるため、３か月分の４万5,000円を

計上してございます。10節需用費から18節負担金補助金及び交付金の細節704．伊江村経済対策商品券配布

事業は、物価高騰による生活者支援を目的に全村民を対象に「タッちゅん商品券」を配布するものです。10

節50万円は商品券に係る印刷代、11節28万4,000円は専用のはがきの郵送代、18節2,250万円は、全村民に配

布する商品券で、今回も１人当たり5,000円分となっております。なお今回から会場の混雑解消のため商品

券と引き換えできる専用のはがきを全村民に郵送いたします。会場にはがきと身分証明書を持参いただきま

すと、はがきに記載されたバーコードを読み取ってすぐに商品券をお渡しできるようにいたします。また、

商品券の配布につきましては、３月22日から24日までの３日間を予定しております。２目商工振興費１万

1,000円の増額補正です。８節旅費細節445．観光・特産ＰＲ事業は、実績による減額分を需用費で組替えし

てございます。11節役務費の１万1,000円につきましては、商工観光課で管理しております小型電気自動車

のハーモが使用不能となったため、抹消手続による手数料を計上しております。13節及び15節の細節222．

伊江島ゆり祭りは、実績による減額分を需用費で組替えしてございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出８ページをお願いします。８款１項２目特別事業対策費55万円の増額補正でございます。14節工事請

負費、細節679．聖苑外壁等改修工事は、聖苑の告別ホール、火葬炉のある部屋ですけれども、そこには現
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在クーラーが設置されておらず、夏場は使用者から暑いとの苦情がありますので、今回の改修工事の中で壁

かけ用クーラーを設置したく予算計上をしております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出９ページをお願いいたします。10款１項教育総務費、２目事務局費、17節備品購入費900万円の計上

は、細節549．公的空間安心・安全確保事業として新型コロナウイルス感染症地方創生臨時交付金を活用し

て、幼稚園と小・中学校の教室、合わせて50か所に空気清浄機と二酸化炭素濃度測定器を設置し、感染拡大

の対策を講じ、子どもたちの学びの空間の安心安全を確保していきたいと考えております。 

 10ページをお願いいたします。３項中学校費、１目学校管理費46万4,000円は、13節細節８．借上料９万

8,000円は、中学校正門西側のガズィマールの剪定を早急に実施したく計上するものでございます。細節９．

ＰＣライセンス使用料36万6,000円は令和元年度に伊江中において、離島ＩＣＴ事業で大型の遠隔授業を行

えるＩＣＴ機器を整備しましたが、今年度このズーム等の会議を行うためのライセンス料に計上漏れがござ

いましたので、補正計上をさせていただきたくよろしくお願いいたします。 

 歳出11ページをお願いいたします。５項社会教育費、２目公民館費53万円は、改善センター南側の村有地

を仮駐車場として整備するための予算を、13節細節８．借上料に当初100万円を計上しておりましたが、借

上料から14節工事請負費、細節619．に予算を組み替えるものでございます。さらに工事請負費のほうには

153万円を増額する計上をしておりますが、トンブロックや路盤材の追加費用として合わせて153万円を計上

するものでございます。なお今回の整備によって、駐車台数約58台の仮駐車場を整備として計画をしており

ます。 

 以上で、令和４年度伊江村一般会計補正予算（第７号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから歳入、款ごとに質疑を許します。10款国有提供施設等所在市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。12款地方交付税。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。19款寄附金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款議会費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款総務費。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 歳出と関連しますけれども、歳入の５ページ、ちゅら島づくり応援寄附金が1,800万円、今補正されてい

ますけれども、歳出で見てみるとこのちゅら島づくり応援寄附金業務に関する経費が1,200万円もかかって

いるわけです。そうすると財産管理費の中でも分かりますけれども、実質積立てできるのが589万4,000円と、

実に経費で単純に計算すると33％も経費がかかっていると。こんなものですか、全体的に。そんなに経費が

かかるのかなと。1,800万円入ってきて、1,200万円支出して500万円、600万円しか実入りがないと、全体で

もそんなものですか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 
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○ 総務課長 西 江   忍 君 

 このふるさと納税につきましては、総務省で定めた歳出のおおむねの基準がございまして、まず返礼品代

が30％でございます。その他もろもろ手数料でありますとか、この電子決済の手数料です。その他業者への

委託料で20％、残りの50％を基金で充てる事業に充てなさいというおおむねの決まりがございます。冒頭申

し上げた予算ですが、歳入で4,800万円、年度末までを見込んで歳出におかれましては若干、年度末までの

返礼品等を多く見込んでおりますので4,500万円に対する歳入の1,800万円に対する数字ではなくて、トータ

ルの4,800万円の年度末までの歳入を見込んで返礼品でありますとか、手数料、業者への委託料を今見込ん

で予算を計上しているところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 総務省で今の返礼品の競争があって30％ぐらいに抑えなさいよと、分からないけど40％だったかに抑えな

さいよという指令が出ているという話は聞いていますけれども、いずれにしてもこれじゃ4,500万円のうち

の約でいいんだけれども、幾らぐらい経費でかかるのか、お伺いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 経費でもろもろ返礼品代を含めて、約50％ほどが経費になると理解しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 総務課長の答弁だけれども、今50％しか実入りはないものだという認識でいいわけですね。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 同じく一般管理費、ちゅら島づくり応援寄附金業務について、島袋議員と重なるかもしれませんけれども、

先ほど課長からあったこの業者委託等もあるということで、これは国で業者委託しなさいというお決まりが

あるのかどうか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 必ず業者委託するというような決まりはございません。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 県内のほかの自治体、全て調べているわけではないんですけれども、職員が対応している自治体もあるの

かというふうに考えるんですけれども、委託料で200万円ということを考えると今後、今すぐではなくてい

いんですけれども、現在地域おこし協力隊が島に２人いらっしゃいます。そういう人材を活用して、そうい

う担当を充てて業務を推進していくことのお考えはないでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 その辺の考えもありますし、また可能であれば地元の企業がこういったふるさと納税に係る業務をやって

いただけるのであれば、今後村内の企業等を活用しながら検討していきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 ぜひ地域おこし協力隊も検討していただければというふうに思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 今返礼品とか、そういう地域の産物を送ったりするという業務に関してはそういったことも手法ありかな

というふうに思っておりますけれども、やはりこの全国的に展開する業者にこのＰＲ活動を、名前を言って

いいんでしょうか。「さとふる」とか、いろんなコマーシャルもあるんですけれども、そういったコマー

シャルをしていく中で宣伝効果が応援寄附金の増額につながっている部分もありまして、その辺の効果も見

定めながら判断していく必要もあるのかなと考えておりまして、当然議員がおっしゃった地域おこし協力隊、

そういった方々の人材も活用する手法もありだと思っておりますので、その辺もバランスを考えながらどう

いう方向性がいいのか。検討させていただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 ４ページの畜産業費について伺います。18節負担金補助及び交付金、飼料価格補助金2,600万円について、

お伺いします。これは村の単独分ということになっているんですが、飼料価格について、国、県、村、村は

今度計上されているんですが、国と県の補助は幾らになっているのか伺います。 

 それからこの2,600万円の補助金、支援金によって、飼料値上がり分については全て補塡できるのかどう

かについても伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ２点御質疑がございましたが、議員お説のとおり、基金の事業と県と国の補塡金額ございます。これは前

年度の四半期と今年度の四半期を比較してそれぞれの第１四半期と今年度の第１四半期を補塡するので、令

和４年度においても第１四半期、第２四半期、第３四半期のそれぞれの補助の内容が前年度と比較するので

一定ではないんですが、代表しまして直近で令和４年度の第３四半期の補助で例を挙げますと、価格の上昇

が前年度と比較して、これ１トン当たりの価格ですけれども、配合飼料で２万8,802円上昇していることに

対して基金制度による補助が１万52円。国の補助金が6,750円、県の補助金が6,000円でさらにこの２万

8,802円に対して6,000円、農家の負担がまだ補助されていないので、ここに対して第３四半期については、

村が配合飼料について補助するということになります。基金制度と国と県の補助金、そして村の補助金を入

れると、前年度と比較した四半期ごとの価格上昇分は、一応全て補助金で価格上昇分については補助できる
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という形になります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 今6,000円の村単独事業ですると今の上昇分については、全て賄うというような御説明でしたけれども、

それについても基金協会でしたか。に加盟していない農家についても、村の一般財源で今回支援する事業に

ついては対象となっているんでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 村の今回の補助事業、制度設計するに当たって、いろいろと県とも補助がかぶって過重等にならないよう

にとか調整を細かくしました。基本的には基金事業と国の補助金と県の補助金は基金制度に入っている農家

に対してのみの補助になります。伊江村の今回行う金額は、基金と国と県の補助が入ったと想定して、残り

の6,000円を補助するんですが、これについては基金が入っていない方々に対しても村は単独事業で補助す

るという考え方でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 今、全農家が対象ということで安心したところでございますが、今後におきましても小規模農家につきま

しては、基金加盟をしていない農家もございますので、そういう農家についても拾い上げていただきたいと

思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 同じく４ページ、４目複合作物振興費の細節６．修繕料、説明では平成28年度の事業のアジアン野菜の施

設、パイプハウスの修繕とありますが、現在そのパイプ施設の入っている作物と、それとこれまでの実績、

どういった実績があるのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 直近の実績で令和３年度なんですが、村内に４戸の農家がございまして、生産されている品目はアジアン

野菜として10品目、パクチー、パクチーラオ、ガパオ、フォーラパー、マクアポ、カナー、レモングラス、

バイ・チャプルー、ファラミン、ミントということで10種類を４戸の農家で行っております。今この10種類

を全て、４戸のうちの１件の農家が生産していたんですが、ちょっと破損が激しくて今、外の自分の農地で

一時的に栽培をしていて、今中では行っておらず、修繕を待ってすぐにまた中で栽培すると。今回修繕する

施設で栽培をするという計画でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 
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 歳出７ページ、商工総務費の18節負担金補助金及び交付金「タッちゅん商品券」の配布ということで物価

高に対する支援を早急にしていただいたものだと思います。歳入で普通交付税が5,200万円余りありまして、

先ほど物価高とか国のほうからの補正ということでありました。今回このタッちゅん商品券については

2,250万円、約半分ですが、先ほど言われた5,000円ということですが、１万円相当にはできなかったのかど

うか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 今回の普通交付税を活用した生活者支援ということで１人当たり5,000円、これ第３弾ということで打ち

出しているところでございます。なるべく迅速に新聞報道等で２月にまた再物価高といいますか、そういっ

た報道も受けて村長のほうで御判断いただいているところでございまして、様々な物価高騰は生活者もそう

ですが、先ほど農林水産課のほうで打ち出している粗飼料とかの保障等もございますので、そういったこと

も含めながら選択と集中といいますか。必要な部分に必要なときに迅速にということで村長が判断なさった

ことでございまして、一般の生活者支援とまた産業面での支援ということで様々な部分に財源が必要という

ことで、金額的には今回は5,000円というふうにさせていただきました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 並里議員からもありましたけれども、村民が等しく受けることができるタッちゅん商品券、村民から大変

喜ばれるものだというふうに思います。先ほど配布する日が３月22日から24日までということでしたけれど

も、先走った質疑ですけれども、使用期間はどういうふうな想定しているのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 使用期間に関しましては３月22日から６月末までを予定しております。なおこちら商品券でございますが、

令和５年度に繰越して実施いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出９ページ、細節の549．空気清浄機３学校に予定という説明だったと思うんですが、この空気清浄機

というと、各教室等に入れていく予定なのか。その辺の詳細、どういった内容の空気清浄機かお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 今現在、この補正の後に業者選定、入札手続を行うためにいろんな機種がございます。業者等から見積も

りをもらい性能を確認しながら、またどれだけの台数というところも確認作業をしているところでございま

す。設置場所に関しましては、当然普通教室には配置し、あと職員室、校長室、保健室、図書室等の専科の

教室等で配置を予定しております。ちなみに今予定をしている総数50台の内訳でございますが、伊江中学校
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に13台、伊江小学校に14台、西小学校に15台、あと幼稚園に各４台ずつ合わせて50台ということで今、配置

を予定しております。空気清浄機の機能については、いろいろメーカーによって異なりますが、当然浮遊す

る細菌類を吸い取って空気清浄としてきれいな空気を排出するということで、コロナに対応するというとこ

ろで業者と機械の選定をしているところであります。合わせて二酸化炭素濃度測定器というものをセットに

なっている機械もあります。セットでない空気清浄機には別で空気清浄機を納入して、それぞれの教室に配

置します。今厚生労働省とか、文部科学省もこの二酸化炭素濃度1,500ｐｐｍというものを基準に空気を入

れ替えるという指標として示されておりますので、そういったものを見ながら適切な換気ということで、ま

た窓を開ければ十分、強制換気ができるんですけれども、冬場とか夏ですね、かなり今年クーラーに負荷が

かかってクーラーが故障したりということも勘案しながら、濃度測定器と空気清浄機を補助換気機能という

役割を持って適切な環境空間をつくっていきたいというふうに考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10款、ほかに質疑ございませんか。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 11ページの公民館費、14節の工事請負費、そして細節619．そこの説明でトンブロックと路盤材の一応、

予算ということでしたが、ここの駐車場、仕上がりはどういうふうに考えているかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 仕上がりにつきましては、今現在ある程度仕上がって養生しているという状況ということになっておりま

す。当初、借上料として予算計上した経緯が、今農業集落排水の工事を近隣でやっております。その残土を

この当該用地にある程度、残土置き場として供用して、ある程度土が溜まったら面を整備するということで、

重機使用料ということで、この農業集落排水工事のほうの請負業者のほうと合わせて借上料として計上して

おりました。今はある程度、表面は路盤材等も行ってプライマーではなくて、路盤材である程度、表面が固

まりますので、面的にはほぼ仕上がっている状況ということでございます。最終的に区画線等も考えており

まして、今のところ予定の駐車台数は58台を予定しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 そこはアスファルト舗装ということですか、最終的には。先ほど区画線とかおっしゃった説明というのは

どういう。私が聞きたいのは、結局路盤材だけではまずいはずだから、やはり夏場になるとほこりも出て、

周囲に影響が出るのではないかと思いますし、プライマー程度でも仕上げはあるのかなということでお聞き

しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 今、教育行政課長が路盤材と言っておりましたが、表面は下のほうは盛り土材ということでやっています

けれども、上のほうは今の現在のアスファルトの再生材、リサイクル材を利用しています。今の状態で十分

アスファルトですので、再生材ですのでそれを転圧して、まだ転圧が不十分なものですので再度転圧をして、

その状態で区画線といいますけれども、ちゃんとした白線ではなくてトラロープ張るなりということの区画

線を今考えていると思っております。この上にまたプライマーをまくとある程度浸透させたいという目的も
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ありますので、全表面にまた雨水が南側に流れていってもまた被害が出ますので、今の状態である程度浸透

ができるような感じでやればほこりもたたないと思いますので、そういう状態の仕上がりです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 11ページ、並里晴男議員と関連しますけれども、説明の619．の仮設駐車場と関連しましてですけれども、

提案されている駐車場の南側、西の片隅に１軒のお家があるんですけれども、この家屋についての今後の行

政としての考えはいかがでしょうか。例えば、わかりやすく補償移転させて、そしてこの土地を買い上げる

とそういう考えはないんでしょうか、 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 将来的なものの前に、今回あの周辺の土地を村で購入させていただきまして、こういった仮駐車場という

ことで整備をするにおきまして、前もって土地購入と合わせて仮駐車場として、前はきびの畑でございまし

た。そういったところで整備をするということで、こちらにお住まいの方にも御了解、同意をいただき、か

なり盛り土をするので、このお家のフェンスに荷重がかからないようにトンブロックを配置して、御迷惑の

かからないようにというようなお話もしながら整備を進めておりました。今後につきましては、今仮駐車場

ということで、具体的なそういうお話がまだ施設改修とか、そういったものでまた用地が必要になってくる

とかという事情が起こり得る場合は、御相談することもあるのかなというような今の状況でございます。今

すぐ御相談ということは特段、考えておりません。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 では確認しますよ。この家主との話し合いは補償移転はしますけれども、その後はこの土地を行政に購入

させてくれませんかという具体的な話し合いはしていないわけですよね。そして今後、状況に応じて交渉し

ていくというそれぐらいですか、村長どうでしょうか。どうも消極的な感じがしてしょうがないんですけれ

ども。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時13分） 

 再開します。 （再開時刻11時17分） 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 先ほどの休憩中の村長の答弁で、すごい違和感を感じました。行政として将来やはり先見の明をやはり行

政は私はやるべきだと思います。皆さん感じませんか。あの一角にあれだけの土地が５年後、10年後、有効

利用するときに必ず足かせになると私は思います。だから行政としてここまでも一括して購入すれば利便性

もよくなるし、ぜひそういうことを努力していただきたいと思います。自分の土地を自分のお家を何十年も

住んでいるお家を、「行政買いなさい」とは言えません。行政から「ここの土地はこうこう村が将来大事な

土地になりますから、ぜひ御協力いただけませんでしょうか」と、そのぐらいの配慮があって、私は行政と

してやるべき仕事ではないかと思います。どうぞ答弁してください。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 今回、突然そういったお話が出てくることについて予測もしませんでしたし、正直行政側としては今、必

要な用地あるいは求められる用地を有効に活用していきたいということで、現在の用地を購入させていただ

いてきました。そして利便性、その他のまつりのために駐車場の確保をしたいということで村が計画をさせ

ていただいて、そんなに経費をかけないで駐車場の整備をまずはやっておこうということで、今回させてい

ただいているんですが、ただいまの亀里議員からの様々な御提案につきましては、本当に私たちが今、何を

するかというのが目的がはっきりしない分について、村長が勝手にそういったことを申し上げるのは非常に

心苦しいと思っているんですが今後、後ほど申し上げようと思ったんですが、今年度から施政方針にも載っ

ていますが、新庁舎あるいは議会の皆さんからいろいろ出ています博物館であったり、図書館であったり、

そういった改善センターの改築であったり、中央公民館の改築であったりという様々な一般質問もこれまで

受けてきました。そういったことからまずは内部でどの施設を優先していくかということを検討委員会を今

月いっぱいで立ち上げることになっています。そういった中からやはりこの役場庁舎が優先せざるを得ない

だろうと今考えています。そういったことを考えると、今後施設をつくっていくに当たって、用地が必要に

なってくる可能性もあります。そのときには、それらについては正直に、その土地が必要であれば、そう

いった検討も必要なのかなと思ったりしますが、現段階においては私としてもすぐさま、そちらは将来的に

用地が大事なのでということは、あとしばらく検討させていただきたいというふうに考えておりますので、

もちろん将来の公共施設あるいは必要な用地については、積極的に今後交渉していきたいと思っているんで

すが、現段階においては計画がまだまとまっていないというところですので、はっきりしたことを申し上げ

きれませんが、今後必要のあるときには前向きに、そしてこの駐車場を設置することによって、御当人にそ

の家屋に御迷惑がかからないように今後配慮をしていきたいと考えておりますので、御提案については検討

させていただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10款、ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第２号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第２号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第２号 令和４年度伊江村一般会計補正予算（第７号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第２号 令和４年度伊江村一般会計補正予算（第７号）は、原案の

とおり可決されました。 

 次にお諮りします。 

 会議規則第45条の規定により、本臨時会において議決された案件について、その字句、数字、その他整理

を要するものについては、その整理を議長に一任されたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」

の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって、その字句、数字その他の整理は、議長に一任することに決定いたしま

した。 
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 これで本日の日程は、全部終了いたしました。 

 会議を閉じます。 

 令和５年第１回伊江村議会臨時会を閉会いたします。 

（閉会時刻11時23分） 
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